

Joven de Puerto Cisnes marca hito en su rehabilitación al iniciar terapia robótica con Lokomat en Santiago

Juan David Muñoz Antiñanco, un joven estudiante proveniente de Puerto Cisnes, se encuentra viviendo un momento trascendental en su tratamiento médico al iniciar por primera vez su terapia con el Lokomat en el centro Teletón de Santiago. Este avanzado exoesqueleto robótico permite al paciente simular una marcha lo más cercana posible a la normalidad mediante repeticiones constantes, lo que cumple la función de estimular el cerebro y activar músculos que no pueden trabajar de forma autónoma.

El proceso de rehabilitación intensiva, que se extenderá por un periodo de 30 días según el protocolo nacional de Teletón, comenzó esta semana con una evaluación inicial por parte del equipo profesional. Durante estas primeras sesiones se midieron parámetros críticos como los tiempos, la velocidad y la resistencia en su caminata, registros que servirán de base comparativa para una nueva evaluación que se realizará al término de las cuatro semanas de tratamiento.

La llegada de Juan David a esta tecnología es el resultado de un largo camino de perseverancia que comenzó con una cirugía de cadera y rodilla en 2021, seguida del retiro de una placa de cadera en 2022. Este avance no solo ha sido posible por su esfuerzo personal, sino también por el respaldo de su familia y el compromiso de la comunidad educativa del Liceo Arturo Prat Chacón de Puerto Cisnes, destacando el trabajo coordinado de la terapia ocupacional y el equipo humano que ha acompañado su progreso diario.

La madre del joven, Lucerina Nieves Antiñanco Hernández, manifestó el profundo impacto emocional que este logro significa para su familia tras años de espera. Al respecto, señaló textualmente: "Estoy demasiado emocionada con todo lo que estamos viviendo. Este proceso es algo que anhelé por muchos años. Ver a Juan David dando estos pasos es un sueño hecho realidad. Hemos pasado por cirugías, terapias y momentos difíciles, pero hoy estamos aquí con esperanza y fe. Yo sé que Dios tiene un propósito con mi hijo y confío en que este esfuerzo dará frutos. Cada paso que da Juan David es una bendición".

Finalmente, el caso de Juan David ha reabierto una sentida demanda regional



en Aysén sobre la necesidad de descentralizar estas tecnologías de punta. Desde el entorno del joven surge un llamado para que Coyhaique pueda contar en el futuro con un equipo Lokomat propio, lo que evitaría que las familias

de la zona deban realizar largos viajes hasta la capital para acceder a estos tratamientos que, en muchos casos, han sido posibles gracias a las donaciones de empresas privadas.